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□记者 孙书贤

本报讯“移动体检车开到
了家门口，真是太方便了！”昨日
上午，郏县白庙乡杨村村民李继
虎早早地来到村卫生室，接受免
费的健康体检后激动地说。

当日上午，白庙乡卫生院家
庭医生签约服务团一行人乘坐国
家基本公共卫生服务健康体检车

来到该乡杨村卫生室，为这里65
岁以上老人进行免费体验，开展
健康教育，指导老人正确用药。

记者看到，家庭医生签约服
务团由一名大夫、一名护士、一
名公共卫生人员和一名村医组
成。健康体检车上装有生化分
析仪、B超机、心电图、血球分析
仪、尿液分析仪和电子身高体重
磅一体机等医疗设备，能为村民

提供血压、血糖、体温、体重和身
高、血氧饱和度等检测。车上还
装载着多媒体健康教育宣传系
统，通过大屏幕不间断地播出健
康教育内容。

李继虎是一名脑血管病患
者，服务团成员按照服务的内容
逐条为他进行了检查，并将检查
结果记录在案。医生王静果叮
嘱他要适当进行身体锻炼，多吃

蔬菜水果，拒绝烟酒，养成良好
的生活习惯。

据了解，郏县购置了12台健
康体检车，配备了齐全的医疗检
查器械，由各乡镇卫生院组成家
庭医生签约服务团，深入各行政
村开展便民体检服务，让全县居
民真正享受到了小病不出村、大
病不出县的私人定制化优质医
疗服务。

移动健康体检车开到家门口

□记者 傅纪元

本报讯 最近正是槐花盛开的
季节，个别市民在湛河堤沿线采摘
槐花尝鲜，拿着铁钩对树一顿乱打，
甚至用镰刀砍树枝，园林部门借本
报呼吁市民不要为饱口福而肆意毁
绿，路边槐花均有污染和农药残留，
请慎食。

4月 15日上午，记者来到市区
湛北路与迎宾路交叉口路南的湛河
堤上，不少槐树上贴有“槐花已打
药 禁止采摘”的提示。市园林监察
大队几名工作人员正在来回巡视。
工作人员杨留桢告诉记者，这几日，
来湛河堤采摘槐花的市民比较多，
有的市民为图方便拿着锯子锯树
枝，还有的不顾危险爬上树用镰刀
砍树枝。“今天早上不到7点半，一
个七十多岁的老人爬上四五米的槐
树上摘槐花，无论怎么劝说，就是不
下树。”杨留桢说，4月 14日，她和5
名同事在所负责的湛河堤新华区段
劝阻和制止市民采摘槐花行为几十
起。距离槐花盛开期预计还有一周
时间，希望市民们不要为饱口福而
肆意毁绿。

园林部门已经在湛河沿岸槐树
上张贴提醒，并悬挂宣传横幅。为
了防治绿化病虫害，湛河公园工作
人员已给公园里所有的花草树木喷
过农药，希望市民不要采摘食用。
同时，城区汽车尾气排放集中，生长
在城区的槐花并不适合食用。

园林部门：
槐花已喷农药
禁采摘慎食用

口记者 胡耀华

本报讯 昨日上午，在鲁山县人
民法院，拿到7万元钱欠款，家住鲁
山县张店乡的任某激动地向执行干
警表示感谢。

据介绍，2013年9月，家住新华
区的孙某向任某借款 14万元并出
具了借条。借款到期后，经任某反
复催要，孙某于 2015 年偿还了 6.9
万元，对剩余的7.1万元不了了之。
今年2月，经鲁山县人民法院判决，
由孙某向任某偿还欠款 7.1 万元。
但判决下达后，孙某玩起了失踪。
无奈任某再次来到鲁山县法院，请
求对孙某强制执行。

执行干警冯亚斌接案后，得知
孙某已无法联系，便通过网络查控
系统调出了孙某的支付宝账户，并
查到了与账户绑定的孙某手机号，
联系上孙某电话告知对方拒不履行
法院生效判决、裁定的后果，不但其
支付宝和银行账户面临冻结，还将
被列入失信被执行人“黑名单”。如
果申请人提起刑事自诉，还有可能
面临判刑。孙某得知事情的严重
性，于4月 13日带着7万元现金来
到法院交给了执行法官。考虑到与
孙某以往的友情，任某放弃了对剩
余欠款的追究。

担心担刑责
欠债男子还钱

□记者 王春霞

本报讯“我们小区共有 20
部电梯，现在17部被检测为不合
格，这些不合格电梯每天带病作
业，频出故障，我们乘坐时都提
心吊胆的。”昨日，联盟鑫城小区
部分业主向晚报反映此事。记
者前往调查了解到，该小区多部
电梯亟待维修，但能否动用维修
基金，物业与业主未能达成共
识。

●业主：电梯频出故障
乘坐时提心吊胆

昨日上午，记者来到联盟鑫
城小区，不少业主围上来向记者
反映情况。据介绍，联盟鑫城小
区共有8栋楼、10个单元20部电
梯，从2013年开始，业主开始陆
续入住。如今，电梯运行开始集
中出现问题。

2号楼的周女士说，他们一
层 6 户，现在一部电梯停用，只
有一部电梯能用还经常出故障，
落到一楼时与地面对不齐。“我
住在22楼，今天是走着下楼的，
乘电梯的人太多了等不上。”

4号楼的牛女士也称，两部
电梯停了一部，剩下一部还咕咚
咕咚响，“坐一次电梯就像赌一
次博，提心吊胆的，每次心里都
祈祷千万别出事。”

记者来到2号楼电梯口，看
到一部电梯已“暂停使用”，一部
电梯门前排起了长队。电梯为
东芝牌，记者跟随业主乘坐试了
试，感觉运行时有轻微的晃动，
且核载13人的电梯，只上了9个
人便开始报警超重了。

业主蒋先生说，前段时间检
测机构对小区电梯进行检验，20
部竟有17部不合格，这么多电梯
存在安全隐患，业主们非常害
怕，这可是人命关天的大事。

有业主对记者说，听说从去
年9月份电梯就没进行维保了。

●物业：电梯大修费用应使
用维修基金

随后，记者来到为联盟鑫城
提供物业服务的河南碧绿源物
业服务公司了解情况。负责人
曲经理解释说，电梯已超过质保
期，平时维修更换小部件的费用
由物业公司承担，现在电梯需要

更换大部件，属于大修，这个费
用物业公司不应承担，要动用业
主的专用维修基金。

曲经理说，针对电梯的问
题，物业与业主代表开过几次
会，但维修费用该由谁出，未达
成一致意见。

采访中，业主代表、7号楼的
马先生来到物业办公室，他表示
自己刚把业主的诉求递交到新
华区质监局等相关部门。在马
先生要求下，曲经理向记者出示
了由河南省特种设备安全检测
研究院平顶山分院出具的关于
该小区的电梯定期检验报告。
报告出具的日期是2018年3月5
日，其中17部电梯的检验结论为
不合格。

马先生说，由于电梯年检不
合格，新华区质监局已经向物业
下达了责令电梯停用整改的通
知，但物业公司说要动用维修基
金才能整改。大多数业主不同
意动用维修基金，他们认为电梯
出问题是物业服务不到位、电梯
没有按时维保等因素造成的。

对于有业主称电梯“脱保”
的问题，曲经理予以否认，称电

梯的维保一直在正常进行，物业
公司与有资质的维保企业签的
有服务合同。

●有关部门：动用维修基金
须三分之二以上业主同意

针对此事，新华区质监局相
关负责人说，他们虽然已向小区
物业下达了责令电梯停用整改
通知，并进行了相关处罚，但是
目前不合格电梯仍在使用，存在
一定的安全隐患。对此，他们已
经联合相关部门与小区业主沟
通过数次，电梯已过质保期，大
修需要动用维修基金，但业主对
此不理解。

新华区住建局物业管理部
门有关负责人也表示，对于联盟
鑫城小区的电梯维修问题，已经
沟通协调过几次，每次均有业主
代表全程参与监督，但是对于造
成电梯不合格的原因，物业与业
主的意见不一致，这也造成对于
是否动用维修基金，双方意见不
一致。他说，根据最新修改的
《物业管理条例》，维修范围内三
分之二以上的业主同意，才可以
动用维修基金。

联盟鑫城小区多部电梯年检不合格

小区业主：坐电梯就像赌博
该不该动用维修基金？物业与业主尚未达成共识

昨日，在市区劳动路以东的湛河公园里，一位市民在吹奏萨克斯。据市园林处湛河公园的员工介绍，随着园区内景观植被的完善，宜人
的环境让不少喜爱器乐的市民把这里当成了天然练习厅。 本报记者 李英平摄

湛河岸边曲声悠扬


